

LES DEUX GUERRES DU GOLFE ET LEURS PROLONGEMENTS

A l'aide de votre manuel et des articles de la presse écrite glanés sur Internet et en vous fondant sur les présentations orales, complétez le tableau ci-dessous.

Conflit	1 ^{ère} Guerre du Golfe	2 ^{ème} guerre du Golfe	
	Spécificités	Points communs	Spécificités
Nature	La guerre est limitée dans son intensité et dans sa durée.	Conflit interétatique et dissymétrique	La guerre se transforme en conflit de basse intensité sitôt le régime de Saddam Hussein renversé.
Début et fin officielle	Du 17 janvier au 27 février 1991.	La phase militaire de chacun des conflits est brève et se ressemble: d'intenses frappes aériennes précèdent une intervention fulgurante au sol.	Déclenchée le 20 mars 2003, elle prend officiellement fin le 2 mai suivant. En réalité, l'armée américaine ne se retire qu'entre 2008 et 2011.
Belligérants	D'une part, les Etats-Unis qui sont à la tête d'une large coalition internationale et d'autre part l'armée irakienne.	Les Etats-Unis prennent la tête de coalitions militaires contre l'Irak et le régime de Saddam Hussein.	D'une part, les Etats-Unis à la tête d'une très modeste coalition constituée de quelques alliés fidèles, malgré la désapprobation d'une grande partie de la communauté internationale et d'autre part l'armée irakienne.
Enjeux	Expulser l'armée irakienne du Koweït, occupé en violation du droit international par l'Irak depuis août 1990.	A chaque fois, les Etats-Unis entendent faire la démonstration de leur puissance militaire et technologique.	Considérant sans preuve que l'Irak stocke des armes de destruction massive, le gouvernement américain est déterminé à envahir l'Irak pour y renverser le régime.
Rôle de l'ONU	Approbation de l'ONU dont le Conseil de Sécurité vote à plusieurs reprises des résolutions contraignantes contre l'Irak.	Le Conseil de Sécurité de l'ONU a été saisi en amont de la question irakienne.	La guerre est déclenchée sans le vote du Conseil de Sécurité de l'ONU. Les Etats-Unis veulent ainsi éviter de s'exposer au veto de plusieurs membres du Conseil de Sécurité, dont celui de la France.
	  Cliquer :	  Cliquer :	
Bilan des pertes	Plusieurs milliers de victimes irakiennes. La coalition déplore la mort de 149 soldats en tout (dont 2 soldats français).	L'opinion publique occidentale répugne aux pertes militaires et s'indigne des « dommages dits collatéraux ». Le nombre de victimes irakiennes est difficile à déterminer mais est disproportionné.	Plusieurs milliers de victimes irakiennes, dont de nombreux civils notamment en raison de la guerre civile qui a suivi. Plus de 5000 soldats américains et alliés perdent la vie.
Conséquences	Le Koweït est libéré. L'Irak est mis sous embargo et à un strict contrôle de son armement. Saddam Hussein se maintient toutefois au pouvoir.	La phase militaire des conflits a été relativement brève. Si à chaque fois les Etats-Unis s'estiment vainqueurs, les sorties du conflit sont toujours complexes et ne peuvent être que de nature politique.	Le régime irakien est renversé. L'intervention américaine provoque un conflit confessionnel entre Irakiens, suscite l'amertume des Sunnites tandis que l'armée américaine est confrontée au développement du terrorisme qui ensanglante le pays.
			

LES DEUX GUERRES DU GOLFE ET LEURS PROLONGEMENTS

A l'aide de votre manuel et des articles de la presse écrite glanés sur Internet et en vous fondant sur les présentations orales, complétez le tableau ci-dessous.